

Fecha: Vpe: Vpe pág:

\$2.745.820 Tirada: \$9.829.612 Difusión: Vpe portada: \$9.829.612 Ocupación:

30/01/2025

Audiencia:

271.020 76.017 76.017 27,93% Sección: NACIONAL Frecuencia: DIARIO



Vinculados al caso de Ojeda

El fallido plan de escape ordenado por el Turko a los autores del crimen del teniente Sánchez

Luego de perpetrado el crimen del carabinero Emmanuel Sánchez, en Quinta Normal, el líder de Los Piratas de Aragua instruyó huir a quienes cometieron el homicidio. Sin embargo, los tres sujetos fueron detenidos y uno de los equipos permitió -en parte- vincular a la banda con el crimen del exmilitar venezolano.

José Carvajal Vega

La noche del 10 de abril del 2024, el teniente de Carabineros, Emmanuel Sánchez (27) regresaba a su casa junto a su esposa e hijo de tres años, cuando en la intersección de San Pablo con Radal, Quinta Normal, vio que un grupo de sujetos estaba robando teléfonos. Eso motivó a que el funcionario policial, quien se encontraba de franco, descendiera de su vehículo e intentara detener al grupo.

Los cinco sujetos armados no dudaron en disparar en su contra. Hoy se sabe que eran integrantes de una de las células del Tren de Aragua en Chile, Los Piratas de Aragua. Esa tarde, el teniente de Carabineros perdió la vida a raíz de la gravedad de sus heridas y su crimen fue registrado paso a paso en las conversaciones de WhatsApp de la banda, incluso sobre una posible huida.

Desde entonces han pasado nueve meses y la investigación del Equipo Contra el Crimen Organizado y Homicidios (ECOH) de la Fiscalía ya logró detener a todos los autores del crimen y vincular a la banda que integraban con el secuestro y homicidio del exmilitar venezolano Ronald Ojeda. Si bien los imputados no son los mismos, sí existen una variedad de hitos que

Vpe: Vpe pág: Vpe portada:

Fecha

\$6.892.088 Tirada: \$9.829.612 Difusión: \$9.829.612 Ocupación:

Audiencia

30/01/2025

76.017 76.017 70,12%

271.020



vinculan ambos casos.

Uno de los principales antecedentes que relacionan ambos casos es que quien encabeza a los dos grupos de delincuentes que actuaron en el caso de Ojeda y Sánchez, es el líder de Los Piratas de Aragua en Chile, Rafael Gámez Salas -alias el "Turko", actualmente detenido en EE.UU. La Fiscalía lo sindica como el líder de la organización criminal que comenzó a ser formalizada este lunes por delitos de secuestro, extorsión y homicidios.

La banda de Los Piratas de Aragua -o parte de ella- está siendo formalizada desde el lunes por diferentes hechos relacionados a secuestros y homicidios, entre ellos el de Ojeda. Este miércoles, y hasta el cierre de esta edición, continúa la comunicación de cargos en contra de El Turko, Carlos Gómez Moreno - "Carlos Bobby" y Dayonis Orozco, tres sujetos detenidos en el extranjero y formalizados en ausencia para poder solicitar su extradición.

En esa línea, también siguió la formalización de Julio Iglesias, imputado por el crimen del exmilitar y Anthony Barboza, quien actualmente se encuentra privado de libertad en la Cárcel Santiago 1 por otro hecho delictual.

El chat previo

Después de que el grupo de sujetos disparara en contra del teniente Sánchez, según ha quedado esclarecido en la investigación, huyeron en dirección hacia Rancagua, para cambiarse de ropa, volver a Santiago e intentar huir de Chile. Sin embargo, en ese último trayecto de retorno a la capital, Carabineros, tras una rápida investigación con la Fiscalía, logró detenerlos.

Esa noche se detuvo a Wuilberth Olivares, Josué Rodríguez y Yolvi González. Tiempo después, en Colombia, sería apresado Yendris Paz. La detención en territorio nacional de los tres imputados permitió incautar sus teléfonos, v en el caso del equipo de González permitiría recuperar una serie de mensajes, fotos y videos que lo vincularían a otros hechos y dejarían en evidencia su vinculación con la banda que meses antes había secuestrado y asesinado a Ojeda.

La Tercera tuvo acceso a los mensajes que la noche del asesinato del teniente Sánchez envió Yolvi González, específicamente a la conversación que tuvo con el líder de Los Piratas de Aragua, El Turko.

El diálogo entre ambos a las 21.10 horas, cerca de 20 minutos antes del crimen del teniente Sánchez. En estos mensajes, González le envió fotos a Gámez sobre un sujeto al que estaban "resguardando" desde un auto mientras este robaba teléfonos desde una moto, más conocido como "lanzazos", pero que ellos nombraban como "jalando". En los mismos mensajes también hablan de secuestrar a un hombre, una práctica habitual de la banda.

Minutos más tarde, a las 21.38 horas, el Turko llama a González, sin embargo este no responde, pues a esa hora el crimen del teniente Sánchez estaba en pleno desarrollo al intentar frustrar a la banda integrada por Yolvi González.

A las 21.59, González devolvió la llamada a su "jefe", la que se extendió-según los antecedentes policiales- por seis minutos. Luego de 15 minutos, se registra otra llamada entre ambos

que duró tres minutos. A esa hora, el funcionario de Carabineros ya había fallecido y sus autores iban camino a Rancagua.

El plan del líder

Los mensajes entre el líder de Los Piratas de Aragua y González se retomaron horas después. Según los registros de WhatsApp, a las 23.51 horas el Turko le escribió tres mensajes a su "soldado": "Cambia el cel (celular) hermano", decía en tres textos separados.

Después de eso, el Turko comenzó a enviarle a su subalterno una serie de links de noticias que a esa hora informaban del crimen que horas antes habían cometido, además de una fotografía de un televisor en el que un canal de televisión reportaba un "buscan al menos a 5 delincuentes". El líder recibió como respuesta un audio de González en el que indicaba: "Ya Puré (otro de los sobrenombres del Turko), sí Puré. vov a desinstalar WhatsApp weon, sino que estaba hablando con la jeva (mujer), tú ta' claro como es"

A ese mensaje, el Turko respondió afirmando: "Eso loco están feos". Esta última palabra, según han podido determinar los investigadores, haría alusión a que los sujetos "estaban complicados" por el crimen de Sánchez.

A las 23.55 horas, el líder de Los Piratas de Aragua comenzó a dar instrucciones a Gómez para un plan de escape que consistía en cambiar de vehículo, esconderse v botar la ropa.

El Turko: Anda, vete con los panas pero no se vayan juntos en la camioneta, xq (porque) se

Yolvi González: Claro así es

El Turko: Todas las huellas que estaban en el carro van a salir, así que muévanse. Si se van en camioneta se esconden en los piales.

El Turko: Oue se cambia la ropa que tenía, que la boten de una vez, zapatos, todos

Yolvi González: Ya eso no cambiamos

El Turko: Borren todo, las fotos, videos, todo Yolvi González: Si

Sin embargo, el plan de huida fue frustrado luego de que los sujetos fueran detenidos.

El regaño del Turko

A las 00.06 horas, la conversación cambió de tono. Y es que al igual que en el caso de Ronald Ojeda, el líder regañó a González por no seguir las instrucciones. "Maldita sea mano x (por) no hacer caso", dijo el Turko a González, quien le respondió "sí Puré un maldito súperman". Esto último, según los investigadores sería en alusión al acto que realizó el teniente Sánchez de intentar frustrar un robo.

Continuando con esa conversación, el Turko le recriminó a Yolvi González que "tenías que guardar la moto", e ir "pa' la vuelta", en alusión a que en vez de estar robando deberían haber ido a realizar el secuestro del que hablaban a las 21 horas, "pa' que siguieron jalando (robando teléfonos)".

La conversación entre ambos sigue y Gámez reitera órdenes para huir, pidiendo que quien maneje el auto de huida sea quien no se bajó a atacar a Sánchez, y que si se van en bus sea de a dos. El último mensaje llegó a las 00:41: "Borren todo", dijo el Turko a su banda, ya era tarde, todos habían sido detenidos por Carabine-



▶ El fallecido carabinero Emmanuel Sánchez; el líder de Los Piratas de Aragua en Chile, Rafael Gámez Salas -el "Turko" - y el malogrado ex teniente venezolano Ronald Ojeda.